

Acusan a Nicaragua de una Actitud Peligrosa

WASHINGTON, noviembre 15 (UPI).— Honduras acusó hoy a Nicaragua de haber asumido "una actitud irrespetuosa y peligrosa" y de tratar de escapar del ámbito de la OEA y del grupo de Contadora para eludir una solución pacífica y efectiva de la crisis

centroamericana. El canciller hondureño Edgardo Paz Barnica dijo en un enérgico discurso en la asamblea general de la OEA que los objetivos de paz definidos por el grupo de Contadora son sólo "bases para una futura negociación" y que Nicaragua

pretende "escapar a todo compromiso" cimentado en esas metas.

Paz Barnica dijo que los tratados de paz propuestos por Nicaragua recientemente no contemplan las preocupaciones de seguridad de los otros países del área y "están encaminados más a cumplir una función publicitaria" del gobierno sandinista.

Puntualizó que la propuesta nicaragüense no contiene compromiso alguno de respetar los derechos humanos, establecer

—Favor pase a la página 36.

Decisiva Elección de Alcalde en Miami

MIAMI, noviembre 15 (UPI).— Los electores de Miami fueron hoy a las urnas en uno de los más reñidos y étnicamente divididos comicios que se registran en la historia de la ciudad.

Las autoridades electorales predijeron que el 63,7 por ciento de los votantes registrados emitirán sus preferencias bajo cielos despejados, cifra significativamente superior al 52 por ciento que participó en las elecciones de 1981.

Jody Gluck Crosland, supervisor asistente para las elecciones en el condado de Dade, dijo que se espera que sufrague el 70 por ciento de los hispanos registrados para votar, además del 60 por ciento de los negros y el 60 por ciento de los blancos.

"Estas podrían ser las elecciones más concurridas que se hayan hecho aquí", indicó.

Maurice Ferre, que pro-

—Favor pase a la página 25.

Confiscan Computadora Destinada a la URSS

WASHINGTON, noviembre 15 (EFE).— Los servicios de aduanas de Alemania Federal confiscaron "en el último segundo" una moderna computadora, que puede utilizarse para guiar misiles y controlar movimientos de tropas, cuando iba a ser embarcada con destino a la URSS.

La confiscación se produjo a petición del gobierno estadounidense y tras varios días de duda de los tribunales alemanes sobre

la legalidad de la medida, hecha según acuerdos de la OTAN.

El Departamento del Tesoro estadounidense informó hoy de que la computadora, fabricada en Estados Unidos, es utilizada habitualmente por el ejército de este país, y que puede emplearse para guiar misiles y para controlar movimientos de tropas y de armas.

No obstante, su uso más

—Favor pase a la página 27.

Sigue Precaria la Situación de Arafat

BEIRUT, noviembre 15 (UPI).— Fuerzas musulmanas bombardearon hoy áreas de los milicianos cristianos al este de Beirut con un intenso fuego de artillería y cohetes en la peor violación del cese del fuego en el Líbano que durará seis semanas, mientras en Tripoli seguía siendo precaria la situación del líder de la OLP, Yasser Arafat.

El estruendo de los disparos podía escucharse en todo Beirut entremezclándose con el agudo sonar de las sirenas de las ambulancias y los vehículos de los bomberos.

En Tripoli, sirios, libios y rebeldes palestinos bombardearon el último reducido del líder de la Organización para la Liberación de Palestina en el campo de refugiados de Beidawi, mientras en Tripoli ya la mayor parte de los leales a Yaser Arafat se confunde con la población civil.

El aumento de la lucha en Beirut y la situación en Tripoli ponía en duda la suerte de la tregua establecida entre las facciones en pugna y sobre el programa de reconciliación nacional en el Líbano.

Disparos de artillería cayeron sobre áreas de los milicianos cristianos en

Beirut desde las posiciones musulmanas detrás de las líneas sirias en las montañas del este.

La Radio La Voz del Líbano, de los falangistas, lanzó advertencias recomendando a los transeúntes a no presentarse en las

—Favor pase a la página 27.



ORFILA.— Washington, noviembre 15. Alejandro Orfila, Secretario General de la OEA, camina auxiliado por muletas, hoy al salir de una reunión. Los cancilleres asistentes a la Asamblea pidieron a Orfila que renunciara al cargo. (UNIFAX II DE UPI).



Radiofoto AP para EL DIARIO DE HOY

VEHICULO DE OFICIAL.— Atenas, Grecia, noviembre 15. Un agente de policía custodia el vehículo en el cual se conducía el oficial norteamericano George Tsantes, asesinado a tiros por dos sujetos que iban en una motocicleta. Hasta ahora ninguna agrupación terrorista se ha agenciado el asesinato.

Piden a Orfila que Reconsidere Renuncia

WASHINGTON, noviembre 15 (EFE).— Los cancilleres y jefes de misión reunidos hoy aquí resolvieron solicitar al Secretario General de la "OEA", Alejandro Orfila, que reconsidere su renuncia y concluya su mandato.

Una comisión de ministros de países miembros de la "Organización de Estados Americanos" se reunirá esta semana con Orfila para expresarle el apoyo del sistema y solici-

tarle que se mantenga en el cargo hasta el final de su mandato.

Orfila anunció en la inauguración de la asamblea anual, su renuncia y su deseo de alejarse de la secretaría en los primeros meses del próximo año.

C. Rica Niega Presencia Tropas E.U.

SAN JOSE, noviembre 15 (ACAN-EFE).— El gobierno de Costa Rica desmintió hoy versiones que aseguraron que tropas de combate del ejército de Estados Unidos se estacionarían en este país.

El gobierno de Luis Alberto Monge aseguró que ingresará sólo próximamente un destacamento de ingenieros del ejército de Estados Unidos para colaborar en la construcción de puentes y carreteras en algunas regiones de Costa Rica.

Asimismo, se informó

—Favor pase a la página 36.

Mueren 15 Terroristas en Perú

LIMA, noviembre 15 (EFE).— Quince presuntos terroristas murieron en un enfrentamiento armado con efectivos de la guardia civil en la localidad ayacuchana de Vinchos, según informaron hoy fuentes policiales.

El choque se produjo en la madrugada del domingo, día en que se celebraron las elecciones municipales en Perú, cuando medio centenar de miembros del grupo maoísta "Sendero Luminoso" atacaron el puesto de la "GC" de Vinchos, que está a 52 kilómetros al oeste de Ayacucho.

Los subversivos, armados con metralletas y bom-

—Favor pase a la página 36.

Siria Emplaza más Misiles Soviéticos

WASHINGTON, noviembre 15 (EFE).— Siria ha emplazado en Libano baterías de misiles soviéticos anti-aéreos "Sam-9" que podrían atacar a los aviones norteamericanos que sobrevuelan Beirut, indicaron hoy fuentes de inteligencia citadas por la cadena de televisión estadounidense "ABC".

Las baterías están situadas en torno a los depósitos sirios de armas y municiones al oeste del valle de la Bekaa y al norte de la autopista Beirut-Damasco, precisaron las mismas fuentes.

Según la información citada por "ABC", el emplazamiento de los misiles —rápidos, de corto alcance y especialmente destinados para hacer frente a

—Favor pase a la página 51.

Los diplomáticos asistentes a la reunión anual interpretaron la decisión de Orfila como una reacción del secretario ante la debilidad del sistema interamericano, su inmovilidad

—Favor pase a la página 19.

Soviéticos Continúan Pláticas de Desarme

GINEBRA, noviembre 15 (AP).— El negociador soviético Yuli Kvitsinsky abandonó la reunión de hoy con los norteamericanos sobre misiles de alcance intermedio a los 35 minutos de haberla iniciado pero anticipó que asistiría a la próxima sesión el jueves, a pesar de la llegada a Europa de los nuevos

misiles norteamericanos. La reunión, en las oficinas de la delegación norteamericana, fue la más breve desde que se iniciaron las conversaciones en noviembre de 1981.

Kvitsinsky pasó a través de unos 30 manifestantes antinucleares reunidos

—Favor pase a la página 19.

Thatcher Defiende la Instalación de Misiles

LONDRES, noviembre 15 (EFE).— La Primera Ministra británica, Margaret Thatcher, atacó hoy duramente los "mitos" sobre la instalación de los misiles "Cruise" y defendió su llegada a Gran Bretaña.

La jefa del gobierno negó que la llegada de los "Cruise" a la base de Greenham Common, a unos 60 kilómetros de Londres, significara una escalada de la violencia en la

carrera de armamentos y que supusiera la ruptura de un acuerdo con la Unión Soviética.

En su discurso, durante una cena oficial con el alcalde de Londres, también acusó a la Unión Soviética de intentar monopolizar los nuevos misiles de medio alcance en Europa.

"Ese monopolio, es una cosa que, simplemente, no podemos aceptar", dijo

—Favor pase a la página 29.

Otros 5 Mil Soldados E.U. Llegan a Honduras

LA CEIBA, Honduras, noviembre 15 (AP).— Unos 5.800 infantes de marina norteamericanos llegaron hoy a este puerto, a 450 kilómetros al norte de la capital, para participar en maniobras militares conjuntas con las fuerzas armadas de Honduras.

En la operación, denominada "Ahuas Tara II", que en dialecto indígena hondureño significa Pino Alto, participan desde agosto 5.000 soldados hondureños que son adiestrados por los estadounidenses en contrainsurgencia,

Asimismo, se indicó que únicamente 800 infantes, junto con 530 efectivos de la infantería hondureña, desembarcarán el viernes en territorio de este país en un simulacro que fue planificado desde hace más de ocho meses. Los restantes soldados de ambos países serán utilizados como apoyo en mar y aire.

El ejército dijo que "el fuego de apoyo al desembarco y aterrizaje será simulado, porque no habrá oposición. El asalto se

—Favor pase a la página 63.



Radiofoto AP para EL DIARIO DE HOY

ATAQUES EN TRIPOLI.— Libano, noviembre 15. Una mujer es llevada a una ambulancia después que su apartamento fuera blanco de los disparos de las fuerzas rebeldes contrarias a la OLP que luchan contra Yasser Arafat. Una radio libanesa dijo que la situación de Arafat era crítica.